

## **¿CUÁL ES EL PROPÓSITO DE LA IGLESIA?**



**Por: Victor Barro Mamani**

**Diciembre 2013**

## ¿CUÁL ES EL PROPÓSITO DE LA IGLESIA?

Hoy más que nunca la iglesia está viviendo momentos muy críticos, los tiempos han cambiado, ya no estamos en el Nuevo Testamento, los apóstoles ya no están para dar dirección a la iglesia, y tal parece que el futuro de la iglesia es triste porque en medio de toda esta confusión doctrinal y mundanal que rodea la iglesia, está causando en ella un desapego de la Escritura.

La iglesia de hoy ya no es bíblica, es guiada por sueños, nuevas revelaciones, por falsos apóstoles que han llevado a la iglesia a un declive y a una ignorancia total de la Palabra de Dios. El hombre ha llegado a ser el centro de atención en todo lo que se hace dentro de la iglesia, su voluntad es esclava del posmodernismo que ha plantado su bandera en el centro de su corazón. De esta manera la voz del Espíritu Santo ha sido silencia y la dirección de la Palabra ha sido desechada.

En definitiva se puede afirmar que el mundo está de cabeza, me refiero a que no sabe lo que está haciendo, por otro lado, han signos y señales de que al parecer lo que está haciendo, lo hace de manera consciente y con una actitud deliberada. La iglesia por su parte está siguiendo el mismo camino, en vez de poner *“los ojos en Jesús el autor y consumador de la fe”* (Heb. 12:1).

En medio de toda esta situación tan tolerante y superficial, surge una pregunta a manera de lamento y a la vez de reproche: ¿Está la iglesia cumpliendo el propósito de su

razón de existencia? ¿Es acaso ésta una pregunta difícil? Pues a la verdad ella es una pregunta poco popular en estos tiempos, dado que los dirigentes de las iglesias están más preocupados por hacer dinero, escribir libros, y lograr el reconocimiento del mundo, que olvidan lo más sustancial: Que estos hombres no están para demostrar lo grandes que son, sino para seguir el ejemplo de Cristo, que vino al mundo para servir y no para ser servido (Mt. 20:28).

Ahora bien, en base a lo recién expuesto será necesario explorar algunas alternativas y propuestas sobre cuáles podrían ser estos propósitos. Para ello se analizara la perspectiva de algunos autores con mucha trayectoria en el ministerio y una alta formación teológica, con el único fin de orientar al creyente en referencia a los propósitos de la iglesia.

Entonces la pregunta sigue: ¿Cuál es el propósito de la iglesia?

Desde tiempos antiguos, hablando del periodo Neotestamentario, la fundación de la iglesia ha sido uno de los hechos más sobresalientes y que ha marcado la historia hasta el siglo actual. Al principio el nacimiento de ella fue muy humilde, específicamente con 120 personas reunidas en el aposento alto, unánimes dedicados constantemente en la oración, yendo de casa en casa, compartiendo los bienes con los necesitados y perseverando en la doctrina de los apóstoles, así lo relata el libro de los Hechos de los Apóstoles que la iglesia cumplía con su propósito.

Entonces ¿Por qué existe la iglesia? ¿Cuál es el propósito por el cual está aquí en la tierra? Antes que nada como dice MacArthur J. “...Antes de morir, el Señor predijo el establecimiento de su iglesia” (Mt. 16:18) (2009, p. 96) fue Cristo el fundador de la iglesia, de su iglesia, la cual es su cuerpo y Él es la cabeza (Ef. 5:23). De acuerdo a esta información Jesucristo fundó y dejó la iglesia en este mundo por una razón y propósito ¿para qué?.

Existe una variedad sorprendente de respuestas que han sido expuestas en un intento de responder esta pregunta, por ello analizamos algunas propuestas para tener más claridad sobre el asunto.

### **1. Propuesta primera**

MacArthur J. reconocido pastor, maestro y líder muy influyente en todo el mundo, reconoce la importancia de identificar “...la razón de la existencia de la iglesia, y de ese modo, la razón de la existencia del ministerio cristiano” (2009, p. 93) Identificar este propósito es fundamental para el desarrollo del ministerio y en general para el buen funcionar de la iglesia frente a la sociedad. De acuerdo a este autor, propone que la iglesia debe cumplir 3 propósitos las cuales pasamos a describir.

La iglesia es una comunidad de adoración

La iglesia es una comunidad de Testimonio

La iglesia es una comunidad que obra

Primer propósito. Según el autor el “propósito ultimo de la raza humana es adorar a Dios” (2009, p. 96), eso es lo que exactamente afirma la Biblia cuando dice que amar a Dios por sobre todas las cosas es el mayor mandamiento de Dios dado al hombre (Mt. 22:36-40). El segundo propósito tiene un enfoque más evangelístico donde la iglesia tiene la gran responsabilidad de testificar del Señor Jesucristo al mundo (Mr. 16:15-16; Lc. 24:46-47). La evangelización es un mandato, no está restringido a algún grupo selecto de personas, sino a toda la iglesia. Este propósito incluye dos enfoques: testificar a aquellos que están cerca de nosotros y testificar a aquellos que están en regiones o países más lejanos. El último propósito que el autor pasa a exponer es sobre la iglesia como una comunidad que trabaja incansablemente. Un elemento clave para realizar esta obra es ayudar a los creyentes a descubrir y usar sus dones, para luego dedicarse al servicio de Dios y la edificación de la iglesia (Ef. 4:7-16).

En mi humilde opinión esta propuesta tiene un equilibrio y orden bastante preciso, sencillo pero muy práctico. Cada propósito expresa un enfoque distinto que engloba un pensamiento colectivo que trasciende a todas las culturas por ser ellas mismas de un lenguaje común: Dios, mundo, e iglesia. Estos propósitos tienen una orientación que sobresale, que es la pastoral.

## **2. Propuesta segunda**

La siguiente proposición es dada por el Dr. Pablo A. Deiros uno de los líderes más influyentes en todo el mundo, destacado maestro y especialista en Historia, declara que la

finalidad suprema del propósito de la iglesia “fue que está llegara a ser el objeto y el medio por el cual Dios fuese glorificado para siempre” (2006, p. 101). Esta es una verdad muy profunda y con un alto sentido de compromiso con Dios. Pero yendo más a lo específico el autor presenta seis razones básicas, por las cuales cree que fue constituido la iglesia

- Dar a conocer la verdad
- Ofrecer adoración a Dios
- Desarrollar seres humanos maduros
- Observar las ordenanzas o sacramentos
- Ser testigos de su reino
- Proclamar su señorío

El Dr. Deiros tiene una perspectiva excepcional acerca de los propósitos de la iglesia. Al referirnos al primer propósito, está claro que dar a conocer la verdad hace referencia a Jesús cuando dijo. “Yo soy el camino, la verdad y la vida” (Jn. 14:6). Por ello el autor dice “Es, pues, a Cristo, a quien la iglesia proclama en términos indubitables e inequívocos. La iglesia no se proclama así misma ni anuncia un evangelio que ella misma ha fabricado.” (2006, p. 102).

El segundo propósito resalta el hecho de que la iglesia es llamada a ser una comunidad adoradora. “A lo largo de todo el Nuevo Testamento el énfasis es el mismo. Los cristianos hemos sido redimidos por Cristo con este propósito: ser un pueblo adorador” Deiros P. (2006, p. 105) (Jn. 4:24).

Desarrollar seres humanos maduros es el tercer propósito y el mayor desafío que tiene la iglesia con la membresía. Estar “a la medida de la estatura de la plenitud del Mesías” (Ef. 4:11-15). Dice el Dr. Deiros “La madurez es el objetivo final de la vida Cristiana según Pablo” (2006, p. 108). En este sentido todo cristiano es llamado a crecer a la semejanza a Cristo.

El cuarto propósito destaca la observancia perpetua de las ordenanzas de Cristo por parte de sus seguidores. El bautismo y la cena del Señor “dramatizan las verdades centrales de la fe cristiana y fortalecen la fe de los creyentes al evocar los hechos redentores de Dios en Cristo Jesús” dice Deiros (2006, p. 112). Fomentar la participar de los miembros en esta celebración forma parte de la razón de la existencia de la iglesia.

Haciendo referencia al quinto propósito dice Deiros: “Jesús constituyó a la iglesia para que sea testigo de su reino. Jesús lo declaró como un imperativo enfático: Mateo 28:19-20” (2006, p. 115). Para la iglesia primitiva no había nada más importante y urgente que proclamar a todo el mundo la obra redentora de Cristo, de los cuales los discípulos habían sido testigos. Explicando este propósito dice Deiros:

De este modo, según el Nuevo Testamento, ser testigo no es solo confesar lo que se ha visto y oído directamente de Jesús, sino también compartir la experiencia personal del encuentro con él como el Cristo vivo, e incluso llegar a participar personalmente en la misión de Cristo y tener en parte los sufrimientos de Cristo. (2006, p. 115).

Finalmente, proclamar el señorío de Cristo es el último de los propósitos de la iglesia propuestos por el Dr. Deiros. El mismo dice: “debemos ser como Jesús y estar sujetos a su gobierno, no solo por amor de nosotros, sino en orden a que a través de nosotros otros puedan ser orientados a él e introducidos en su reino” (2006, p. 117). Dicho de otra manera, la iglesia debe reflejar y ser la expresión misma de Jesucristo. El mundo debe notar en cada creyente y en cada iglesia a Jesús, debe notar que Cristo es el Señor que no está muerto ni encerrado en una iglesia de cuatro paredes, sino que vive eternamente como Señor de todo el universo.

En definitiva la propuesta del Dr. Deiros es bíblica con la diferencia que el eje central de su propuesta es de carácter misionológico, es decir, que los propósitos de la iglesia son determinados principalmente a partir de su misión en el mundo.

### **3. Propuesta tercera**

En esta última propuesta observaremos lo que el Dr. Rick Warren tiene que decir respecto a cuál es el propósito de la iglesia. El Dr. Warren a menudo ha sido llamado el líder más influyente en los Estados Unidos. Es pastor y con un fuerte énfasis en el evangelismo, pero manteniendo lo que él llama el “equilibrio”.

Según la experiencia y el recorrido ministerial que ostenta el Dr. Warren declara que el fundamento para determinar el propósito de la iglesia está en la Biblia misma, específicamente cita dos pasajes del Nuevo Testamento: El Gran Mandamiento (Mt. 22:37-

40) y la Gran Comisión (Mt. 28:1920). De ahí el slogan que ellos sostienen “Un Gran Compromiso con el Gran Mandamiento y con la Gran Comisión hará crecer una Gran Iglesia” Warren R. (1996, p. 109). Así pues, de acuerdo a los pasajes ya citados, se infiere de ellos los propósitos de la iglesia que son cinco.

Adoración: *«Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón»*

Ministerio: *«Ama a tu prójimo como a ti mismo»*

Evangelización: *"Id y haced discípulos"*

Comunión: *«Bautizándolos»*

Discipulado: *«Enseñándoles que guarden»*

Variando el orden presentado anteriormente, el primer propósito que se va considerar es el propósito del evangelismo. “La iglesia existe para comunicar la Palabra de Dios. Somos embajadores de Cristo y nuestra misión es evangelizar al mundo.” dice el Dr. Warren (1996, p. 110). Es triste encontrar iglesias donde el evangelismo ha sido desechado y encerrado en cuatro paredes. Por tanto, es indispensable redireccionar nuestro enfoque en el evangelismo.

El siguiente propósito es, “la iglesia existe para adorar a Dios” Warren (1996, p. 109). Aquí la adoración es definida como toda expresión de amor manifestada a Dios por los hijos de Dios, es adoración. Dicho de otra manera, la adoración debe ser un hábito de todos los días, y limitarla al culto, la vida toda debe ser adoración en todo lugar.

Continuando con el estudio de los propósitos de la iglesia, pasamos a examinar el tercer propósito que es la comunión. La palabra bíblica que usa aquí el Dr. Warren es Bautismo, de acuerdo al significado de este acto, es un símbolo de comunión, particularmente para formar parte del cuerpo de Cristo. Bajo esta principio se puede afirmar que la iglesia es una familia donde todos están unidos a Cristo, y todos nos consideramos hermanos los unos de los otros.

Para ir finalizando, los dos últimos propósitos son el discipulado y el ministerio. El primero declara que la iglesia existe para edificar o educar al pueblo de Dios. Es por medio del discipulado que las personas llegan a parecerse más y más Cristo. Por esta labor tan significativa es considera uno de los propósitos más importantes dentro de los cinco. El ministerio o servicio es el último propósito a considerar. Fundamentalmente “la iglesia existe para ministrar a la gente. El ministerio es demostrar el amor de Dios a otros satisfaciendo su necesidades y sanando sus heridas en el nombre de Jesús.” Warren R. (1996, p. 110).

## CONCLUSIÓN

Con respecto a todo lo dicho anteriormente, reconocemos que todas las propuestas expresadas son bíblicas y prácticas. Todas ellas notablemente han sido probadas con buenos resultados en su contexto particular. Por ello es indispensable ser cuidadoso en su implementación, y actuar con sabiduría bajo la dirección de Dios.

Así mismo, debemos afirmar la importancia de determinar estos propósitos para la iglesia tomando como punto de partida la Biblia que es la máxima autoridad y norma que regula la vida de la iglesia en todas sus esferas. La iglesia no tendrá dirección sino se determinan estos propósitos por medio de la Escritura.

Así pues, después de este breve recorrido no tan profundo ni exhaustivo sobre el tema de los propósitos de la iglesia, diremos finalmente que la iglesia tiene un propósito, tiene una dirección, una razón especial por la cual fue fundada por Cristo. La responsabilidad de los dirigentes de la iglesia es determinar qué camino seguir con la ayuda de Dios. Esa es una gran tarea y gran desafío para el líder cristiano.

## BIBLIOGRAFIA DE CONSULTA

1. Deiros P. (2006). *La Iglesia del Nuevo Milenio*. Buenos Aires: Editorial Certeza.
2. MaCarthur J. (2009). *El Ministerio Pastoral*. Barcelona: Editorial Clie.
3. Warren R. (1996). Una Iglesia con Propósito. Miami, Florida: Editorial Vida.